

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACION

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRANJERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLII - NÚM. 17.923 - SÁBADO 1.º DE NOVIEMBRE 1919

Número suelto 5 céntimos

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA MIÑANA, 7 y 9

TODOSANTOS

Los preparativos atmosféricos del día de ayer y la lluvia que al promediar de la tarde descargó sin interrupción hasta las nueve de la noche, hicieron sospechar que la festividad de hoy quedase deslucida, restando animación a la tradicional visita a los cementerios.

Afortunadamente, al declinar la noche sopló con violencia el viento NO., barriendo las nubes y haciendo que el día amaneciese despejado, brillando el sol y mitigando sus rayos la baja temperatura y las molestias que producía el viento frío y violento.

Desde ayer comenzó la animación en los cementerios, con el trasiego de coronas y flores para el adorno de los nichos, y esta animación ha ido en aumento hoy, comenzando la romería del público en las primeras horas de la mañana.

El Cementerio ofrecía inusitado aspecto de animación desde primer hora.

Las tumbas, nichos y panteones estaban cubiertos con profusión de flor, y los dueños ofrecían sus plegarias por los que fueron.

Igualmente han estado muy visitadas las fosas donde descansan las víctimas de la epidemia gripal del año último.

Como de costumbre, el público ha visitado los nichos del maestro Giner, donde prestaban guardia de honor una comisión de socios de "El Micalet"; el nicho de Amparito Alabau, el panteón de los hermanos Fabro y los de Moróder, Moragas, Rubio y otros.

El presidente de la comisión de Cementerios, señor Culla, con el oficial señor Falucies, se han personado desde primer hora en la Necrópolis, dictando disposiciones para que el orden fuese completo.

Como no ha habido acto oficial, el capellán del Cementerio, don Enrique Esplughes, ha dicho una misa en la capilla, sin que asistiera a ella el elemento de otros años.

Por la tarde dicho sacerdote ha

rezo un responso en los panteones de Bombrós, y en el sitio donde están enterradas las víctimas de la epidemia cólera y la de la gripal última.

El estado del camino era imposible. La lluvia de ayer lo ha convertido en un lodazal variadas secciones del camino, y los coches se hundían en el fango, amén de poner perdidos con salpicaduras de barro a los que transitaban a pie.

Como el camino de la Rambleta estaba inundado, se ha autorizado a los coches para que regresaran por el camino de Jesús.

Suponemos que el sol benéfico se encargará de hacer desaparecer las gimas y hachos, y aunque lentamente corregirá lo que esta mañana pudo una brigada de obreros arreglar en parte, dando salidas a las aguas detenidas.

El Cementerio protestante también ha sido visitado, ofreciéndose gran cantidad de flor sobre las tumbas de dicho Cementerio.

Como en años anteriores, las necrópolis de los poblados marítimos se han visto hoy concurridísimas.

Las familias de los que fueron han rendido el piadoso tributo de visitar las tumbas donde éstos descansan y dedicarles cariñosos recuerdos, dejando gran cantidad de flores sobre ellas, ya secas, ya formando artísticas coronas.

El homenaje que anualmente dedica el Ateneo Artesano del Grao a los soldados que fallecieron en sus postas sanitarias, al ser repatriados una vez terminada la guerra de Cuba, se ha suspendido este año en señal de duelo por la trágica muerte de su presidente señor Ramírez, ocurrida hace muy pocos días.

En su defecto, la humanitaria institución la Cruz Roja ha visitado los mausoleos del Grao y Cabañal donde reposan los restos de aquellos mártires de la patria, y después de rezar los sacerdotes de la benéfica entidad, responsables por el eterno descanso de sus almas, han depositado magníficas coronas.

Huí fà anys

1.º de novembre de 1700

Mor aquell Rei grotesc d'opereta bufà, Carles II l'Enxigat, el del malicós de la quíquera de xocolate i els absurdos exercicis.

Mori en ègida de patu en mig d'un marasme mefític, celatge d'amenaçants nivells de tempesta.

Al poble li acallà la fam amb festivals, histèric riure d'un pregon cretinisme.

Al final Carles II s'obri un parèntesi d'esdeveniments fatídics per al poble valencià. Sortirem del set al regnat exhausts com qui sobreviu a un naufragi. Bufà de nou l'huracà i com daurada fulla autumna volaren les preuades llivertats de València.

CULTURA

Nuevos maestros

En el rectorado de esta Universidad se han recibido de la subsecretaría del ministerio de Instrucción los títulos de maestros de primera enseñanza, expedidos a favor de: doña Buenaventura Fernández, doña Desamparados Teruel, doña María C. Ramón, doña María C. Pardo, doña María D. Marín, doña Rosa Martínez, doña María D. Hernández, doña Josefa García, doña Leonora Gil, doña Rafaela Blas, doña María del C. Alcorer, doña Dolores Delmas, doña Filomena Castell, doña María Pilar Pradas, doña María de la Paz Fajardo, doña María de la E. Gómez y doña María de la A. Miguel Soler.

Don Vicente Romaguera, don Salvador F. Sanchis, don José M. Tudela, don Enrique Tamarit, don Vicente Vinuezas, don José Zafra, don Rodolfo L. Monforte, don Joaquín R. Michavila, don Antonio Benito, don José D. Gardó, don Francisco Ripoll, don Joaquín Martínez, don Antonio Verdú y don Abelio López.

Expedientes

Han sido remitidos a la superioridad los expedientes de estudios de don Florentino Andreu Martínez, para que le sea expedido el título de licenciado en Medicina, y el de don Antonio Mora Parédes, el título de maestro de primera enseñanza.

Nombramiento

Ha sido nombrado vicedirector del Instituto General y Técnico de Castellón el catedrático don José de la Torre y Rebullida.

Excedencia

El maestro de la escuela nacional de Puente de Ayodar ha sido declarado excedente.

DE SPORT

Mañana se celebrará en Manuel el Concurso de tiro de pichón a brazo, que organiza anualmente la Sociedad de Caza y Pesca de aquella población.

La fiesta cinegética comenzará a las nueve y media de la mañana con el tiro de prueba; se suspenderá a la una y media de la tarde, para comer en el mismo campo de tiro, y se reanudarán a las tres de la tarde.

Los olímpicos serán José Alcayna (Rey), por La Cinegética de Valencia; por la Sociedad organizadora, Chiquet de Campanar; el de la Sociedad de Benifayó y Joaquín Sánchez.

El primer premio lo constituirá la medalla de oro y título de campeón, y hay además premios del ayuntamiento de Manuel, del diputado por Jativa señor Canals, presidente de la Sociedad, socios honorarios, don Luis Alexandre, campeón del año anterior; La Cinegética, de Valencia; La Diana, de Benifayó; don José Plá, don Eduardo Schilling, don Pablo Navarro, copa de la Sociedad, medalla de la misma y varios otros. Entre los aficionados a la caza reina gran animación.

Movimiento de población

Distrito del Mar.—Nacimientos: Una hembra.

Defunciones: Amparo Martínez Lerma, de 2 años, Artes y Oficios, 63, de meningitis; José Blanco de Castro, de 64, Paseo Alameda, 15, de arterio-esclerosis.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones.

Defunciones: José García Cebrián, de 5 años, casa Beneficencia, de meningitis.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: Una hembra.

Defunciones: Agustín Chirivella Jimeno, de 6 meses, Melilla, de meningitis; Amparo Vela Soriano, de 19, Correjería, 39, de enteritis.

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón.

Defunciones: Agustín Hernández Mari, de 20 años; Encarnación, 49, de tuberculosis; Amalia Hinojosa Ostan, de 80, Encarnación, 39, de hematocefalia; Blas Bort Bordes, de 24, Hospital provincial, de meningitis; Salvador Martínez Más, de 24, Hospital provincial, de uremia; Ramón Castelló Velasco, de 64, Hospital provincial, de demencia parálitica. Total: Nacimientos, 5; defunciones, 10.

IMPORTANTE

Desde hoy, 1.º de noviembre, los precios de suscripción a La Correspondencia de Valencia serán:

VALENCIA

Mes. 1'50 pesetas

Trimestre. 4'00 "

RESTO DE LA PENINSULA

Trimestre. 4'50 pesetas

Creemos innecesario justificar este aumento.

El "calvario", de la prensa local es bien conocido de nuestros lectores.



EXPOSICION DE Confecciones

PELETERIA Y NOVEDADES para la presente temporada

Modelos originales de última creación.

ALMACENES

"Casa Torró"

PEREZ PUJOL, 10

(Pidan catálogos)

TEATRO DE APOLO
Gran compañía de ópera italiana
GENOVEVA VIX :: MARIA LLÁCER

HOY SABADO 2.º de abono

MANON

Debut de la eminente diva GENOVEVA VIX.

Maestro: PEDRO BLANCH.

Mañana, a las 5, matiné extraordinario.—Noche, 3.º de abono.

Talleres Tipográficos
de
"La Correspondencia de Valencia"

- LIBROS -
- MEMBRETES -
- CARTELES -
- FOLLETOS -
- TARJETAS -
- PROSPECTOS -
- PERIÓDICOS -
- TALONARIOS -
- MUESTRARIOS -
- REVISTAS -
- FACTURAS -
- CIRCULARES -

Fotograbado - Bicolor - Tricomía

LAS CUESTIONES DEL DIA

Dice el Gobernador

El señor Durán nos ha manifestado hoy lo siguiente:

"Acercas de la junta que ha de constituirse para distribuir las cantidades libradas por el Gobierno para damnificar a los pueblos azotados por los últimos temporales, se había suscitado una duda que ha aclarado el ministro.

Cada pueblo damnificado ha de nombrar un representante, y todos ellos reunidos en la capital, elegirán tres de los mismos que figuren como vocales de la expresada junta. Como se ha de hacer la elección de los representantes, no se había dicho, y el ministro ha resuelto la duda, disponiendo que en los pueblos castigados se reúnan los propietarios damnificados bajo la presidencia del alcalde, y sean ellos los que elijan al que los ha de representar.

La Federación de Sindicatos Agrícolas de Barcelona me ha enviado el siguiente telegrama:

"Agradecemos profundamente a V. S. las facilidades que nos dá para obtener hipofosfitos, haciendo un bien inmenso a la agricultura de esta comarca."

El problema de alquileres

Al enterarse la junta directiva de esta Asociación de la Clase Media

de los trabajos llevados a cabo para la formación de un Sindicato de inquilinos, tiene el gusto de dirigirse a los que constituyen dicha agrupación, para manifestarles que esta junta se está preocupando del problema de los alquileres, y que uno de los socios de la Asociación tiene ultimado un trabajo muy acabado acerca del remedio a poner para evitar esos aumentos inmoderados en el precio de los alquileres.

Tratamos de celebrar el próximo domingo una asamblea para ocuparnos del encarecimiento de la vida en todas sus manifestaciones, una de las cuales es el encarecimiento de los alquileres, y en dicha asamblea se acordarán los medios a emplear, medios eficaces para procurar el abaratamiento de artículos de primera necesidad y alquileres.

Rogamos a los señores que forman el Sindicato de inquilinos, se pongan al habla con nosotros, a fin de unificar la campaña y proceder de perfecto acuerdo en estos asuntos.

Pueden dirigirse al secretario de esta Asociación, don Ignacio Solans, calle de Santa Teresa, 11, con el fin de indicar día y hora para que, todos juntos, celebremos una sesión y cambiamos impresiones acerca del particular.—La junta directiva.

TEATRALERIAS

Apolo

La empresa Salvador tiene ganado el tercer entorchado. Después de no pocas dificultades artísticas y de no pocas dificultades administrativas, anoche dió un golpe seguro, firme, definitivo. En Valencia puede cantarse ópera, y en Apolo.

Esto hace unos años, cuando los aficionados a las bellezas del arte lírico tenían a su disposición una empresa y un teatro, era cosa fácil; pero vinieron los tiempos del cine, y acabaron con todas las empresas capaces de llevar a feliz puerto el deseo de los muchos que viven condenados a no poder oír obras y cantantes, si no van a Madrid o Barcelona.

La empresa? El público? El ambiente? Cualquiera descifra el problema en una sencillísima revista! Pero es lo cierto que la empresa Salvador dijo: Vendrá ópera, y ópera hay en Apolo. Anoche debutó, y la mayor parte del aplauso que resonó en la sala correspondió a la empresa que trajo las gallinas.

"Tosca", la obra de Puccini, ha sido interpretada en Valencia muchas veces, y por muchos cantantes. Como "Aida", tiene un inconveniente grave para sus intérpretes: la conocida todos. Un pequeño deslíz, un detalle, una rozadura de nota, es crimen de lesa majestad. Anoche se cantó en Apolo, y fué un éxito para la compañía de nuestra bella paisana, la ilustre cantante María Llácer. Sentado queda, pues, el éxito de la compañía, que seguramente se repetirá esta noche.

De nuestra paisana María Llácer, ya cuando cantó la obra en Olympia, dimos nuestra opinión. Es el personaje de "Flora" algo muy suyo. El intérprete del alma de aquella figura artística, no tiene por qué extrañar que el "Vissi darte", fuese repetido entre ovaciones calurosas, pues pone en voz, en ademanes y en el gesto, toda la dulzura y el sentimiento del corazón.

Es el señor Giorgi un tenor de grandes bríos, de los que gustan en Valencia, capaz de cantar la salida de "Marina", y sostener la nota desde la Glorieta a la farola del Puerto. Gustó mucho, y las ovaciones fueron ruidosas. Los que iban prevenidos en contra, volverán para oírle otra vez.

Guilo Cirino fué un "Scarpia" discretísimo, y compartió los aplausos con sus compañeros.

El maestro Blanch, director de la Sinfónica de Lisboa, hizo cuanto pudo para que la obra conjuntase bien. La orquesta, aunque el ensayo había precedido a la representación, nos dió una nueva demostración de su temperamento artístico.

Y para terminar: el teatro casi lleno, golpe admirable de vista; el público satisfecho y un tráfago más para María Llácer y sus artistas.

Hubo varias notas dignas de ser conocidas, entre ellas el "smoking" que lucía Luisito Salvador. Estaba el hombre que ni un figurín del "último graznido" de la moda. No olvidó su sonrisa.

En Apolo hay ópera, señores. Hay que ir a Apolo.

Agrupació Escolar Nacionalista

Aquesta entitat ha renovat la seua junta de govern en la següent forma: President, Vicent Tomás i Martí; vis-president, Lluís Herrero Ros; secretari, Rafael Artés i Rigal; vis-secretari, Enric Mariner i Sauri; i tresorer, Francesc Navarro i Ferrer.

Desigem que continuen llavorant amb tanta fermesa com l'any passat per el foment de la cultura valenciana i per l'engrandiment dels nostres organismes educadors.

Per a demà dumenge, a les deu i mitja del matí, han convocat una junta general extraordinària, en la qual es tractaran assumptes interessantíssims.—El secretari, R. Artés i Rigal.

El maestro Cereceda

El jueves último falleció en Madrid el maestro compositor don Guillermo Cereceda, que tan popular se hizo en sus campañas como empresario en Madrid y provincias, y que actuó en Valencia diversas temporadas.

Fue un músico inspirado, que en su género no desdijo al lado de sus contemporáneos los maestros Chapí, Cabañero, Jiménez y otros, y compuso varias obras, entre las que se destacaron "Pepe-Hillo", con letra de Puente y Braña; "Los hijos de Madrid"; "La Africana"; "La espada de honor" y otras.

Descanse en paz el distinguido maestro.

MILITARES

Consultorio médico

Desde mañana comenzará a funcionar en el Hospital militar un consultorio médico para los señores jefes y oficiales.

AYUNTAMIENTO

El orden del día

Consta de 41 dictámenes el orden del día para la próxima sesión, y ninguno de ellos tiene interés general.

En dichos dictámenes figura la concesión de varias gratificaciones y permisos para edificar y reparar fincas.

OBRERAS

Los tallistas

Se reunirá mañana a las diez en junta general ordinaria, para tratar de las peticiones de mejoras que han de presentar a los patronos.

Publicaciones

Ha llegado a nuestra Redacción el número 2 de "La Gaceta de Ambos Mundos", cuya presentación no tiene nada que envidiar al anterior, insertando variada información gráfica de actualidad y selecta colaboración literaria.

NOTICIAS

La lluvia que se inició ayer tarde fué aumentando en intensidad, hasta convertirse, al cerrar la noche, en verdadero aguacero.

El mismo tiempo arreció el viento del Este con gran violencia, resultando la noche verdaderamente desahuciable.

Aunque el tiempo ha abonanzado bastante, el mar seguía hoy algo movido.

Las parejas de bou no se han hecho a la mar como medida de precaución.

En los centros oficiales no se tiene, afortunadamente, noticia de siniestro alguno.

La comisión de Enseñanza del Ateneo Mercantil ha propuesto a la junta directiva, y ésta así lo ha acordado, que durante el curso actual, además de las clases de Francés e Inglés, se establezcan las de Alemán, Italiano y Contabilidad.

El total de alumnos inscritos hasta la fecha es el de 168.

La apertura de curso será el 6 de los corrientes, y las clases se darán en la Escuela Profesional de Comercio, de siete y cuarto a nueve y cuarto de la noche; cuyo director, señor González Cobos, ha ofrecido galantemente al Ateneo los locales de dicho centro docente, para establecer, con las comodidades debidas, las clases de referencia, ya que se trata de fomentar la instrucción y cultura de los asociados de tan respetable entidad.

En la secretaria continúa abierta la matrícula hasta el día 6, en que quedará definitivamente cerrada.

LOTERIA NAVIDAD. Si entrega usted una botella grande, vacía, del licor higiénico KOLA CORTALS, en la calle del Pópul, número 9, bajo (junto a la plaza de la Merced), tendrá participación de dos reales en el billete entero número 36.932, y si es de medio litro, un real.

La Banda Municipal de música de Valencia interpretará mañana, de 11 a 13 horas, en la Gloria, tributo en el octavo aniversario de la muerte de don Salvador Giner, el siguiente programa, integrado todo por obras del gran maestro:

Primera parte: "La entrá de la murta", marcha popular valenciana; "El adios de Bobadil", poema sinfónico; "El festin de Baltasar", poema sinfónico; "Es chopá... hasta la Moma", poema sinfónico.

Segunda parte: "El Sinai", poema sinfónico; "Una nit d'albans", poema sinfónico; "Rapsodia española".

El Ateneo Valenciano XX celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, su quinta velada teatral del presente curso, poniendo en escena la bonita comedia titulada "Adios, juventud...".

Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a las INYECCIONES HIPODERMICAS del Fosfo-Glico-Kola Doménech, pues obran verdaderos prodigios en las convalecencias, en los estados débiles y neurosis. De venta, en las farmacias.

La junta directiva de la nueva Asociación de Empleados de la Diputación provincial ha quedado constituida en esta forma:

Presidente, señor Gil Quinzá; vice, señor Ponce; vocales: señores Epila, Selva, Ortiz, Alcedo, Belda y Muñoz; tesorería, señor Navarro; secretario, señor Molina.

Ha sido nombrado delegado regio de Bellas Artes, en la provincia de Valencia, don Luis Tramoyeres Blasco.

El lunes próximo a las seis y media de la tarde celebrará junta general ordinaria el Instituto Médico Valenciano, en su nuevo local de la plaza del Príncipe Alfonso, número 16, para tratar de asuntos de gran interés.

Si se emplea el Perborato Sódico doctor Cuesta para curar heridas, úlceras, llagas, sabañones, granos, etcétera, etc., se consigue una cicatrización rápida y sorprendente. BAZAR MEDICO CLAUSOLLES.

Movimiento de viajeros: En el tren correo de Madrid, que ha llegado esta mañana con 40 minutos de retraso, han venido el presidente de la junta central de la Agrupación Federativa de los ferrocarriles del Norte, don Antonio Dávalos, y el interventor de la misma, don Alejandro Mora.

En el mismo tren han llegado también el ingeniero de los ferrocarriles transpirenaicos, don José María Fuster, y don Pedro Más con sus distinguidas hijas.

Todas las mujeres necesitan cuidar la belleza y vigor de su cabello. Lo mismo que todos los hombres, en honor a su salud, deben hacer lo mismo.

En breve comenzará el Consejo de Exploradores la serie de conferencias que tiene preparadas para el presente curso, siendo los encargados de darlas los doctores Pérez Feitu, Casanova Dalfo, profesor de la Normal señor Poch, comandante de Estado Mayor señor Villanueva y el ingeniero de ferrocarriles don Francisco Catalá.

MUSIC-HALL MARTI

Secciones 3:30 tarde y diez noche. Exitosa compañía de variedades, de la que se distinguen MIJARES, OTERITO, ANETI, SABELINO, DIANA BERARD y LOLA MANSILLA. Hoy, después del espectáculo de la noche, gran baile con asistencia de 28 artistas.

Durante los días que han dejado de publicarse los periódicos se han recibido de la Asociación Valenciana de Caridad los siguientes donativos: De la subasta de los señores Clement hermanos, 128'25 pesetas, producto de unas rifas; de la disuelta Sociedad de corredores de sacos y envases, 349'45 pesetas, que suman la existencia en caja el día de la disolución, más la venta del mobiliario de la casa social, y de don Andrés Ballester, 105 pesetas, que importa la diferencia de precio de 14 sacos de harina de clase especial y la de tasa.

Reciban los generosos donantes la gratitud de los pobres que mantiene la citada Asociación de Caridad.

CIRCO REGÜES

Hoy tres grandes funciones a las 3:30, a las 5 y a las 9:30. Todas las noches la revista de grandioso éxito "A la vora del riu, mare...".

El administrador de Correos nos comunica que en el "Boletín oficial" del día 31 de octubre se inserta un anuncio convocando a subasta para contratar el servicio de la conducción diaria de la correspondencia entre la oficina de Correos de Utiel y la estación férrea de dicha localidad, por la cantidad de 1.000 pesetas.

El delegado de Hacienda ha firmado hoy todos los libramientos correspondientes al personal que percibe sus haberes por esta Tesorería. Se pagarán el lunes.

Por noticias de buen origen, sabemos que los ebrianos han rechazado de plano la intervención del concejal socialista señor Sanchis, negándole toda gestión que pueda realizar para solucionar la huelga.

MUSIC-HALL MARTI

Secciones 3:30 tarde y diez noche. Exitosa compañía de variedades, de la que se distinguen MIJARES, OTERITO, ANETI, SABELINO, DIANA BERARD y LOLA MANSILLA. Hoy, después del espectáculo de la noche, gran baile con asistencia de 28 artistas.

RELIGIOSAS

La fiesta de Todos los Santos se ha celebrado hoy en la Catedral con la solemnidad de costumbre. Después de Horas canónicas se ha verificado el pasacuastrero, comenzando la misa, que ha sido cantada por la capilla de música.

Ha oficiado el canónigo arcipreste don Mariano Herrera, al que acompañaban como diáconos los señores Tito y Sanjuán, y con capa de presbítero asistente el señor Prat, y ha ocupado la Sagrada Cátedra el prebendado don Manuel Irujo, pronunciando una elocuente homilía.

Como dijimos ayer, la conmemoración de los fieles difuntos ha sido trasladada al lunes, por ser mañana domingo. Así es que la colocación de tímulo en los templos y el rezo de las preces propias del día de Almas no se verificará hasta mañana por la tarde.

Cultos para mañana:

En la Catedral, a las nueve y media misa conventual con sermón por el canónigo doctor don Eduardo Gil.

En las parroquias, a las diez misa conventual.

En la iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), a las ocho misa de Comunión para los asociados al Rosario Perpetuo, y por la tarde, después de la novena de almas, procesión del Rosario.

En Santa Ursula, a las cuatro de la tarde ejercicio por la Asociación del Sagrado Corazón, con exposición y sermón por don Vicente Aracil.

Novenario de Almas: En la parroquia de San Esteban, a las cinco de la tarde con sermón por don Justo Martínez.

En el Pilar y San Lorenzo, a las seis de la tarde, y predicará el padre Damián Janaria, misionero del Corazón de María.

En la iglesia de Santa Catalina mártir, con misa rezada a las ocho y ejercicio a las cinco y media de la tarde, en que predicará el padre Antonio Mariscal, redentorista.

En la iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), con misa y ejercicio a las seis y media y a las ocho de la mañana, y, solemnemente a las cinco de la tarde, sermón a cargo del padre fray Roberto Redal.

En el convento de San Julián, a las seis de la tarde con sermón a cargo de don Vicente Aracil.

Decenario: A las cinco de la tarde en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, y predicará el padre Rafael de Novelé, O. M. C. Mes de Almas: A las siete y me-

dia de la mañana y cinco y media de la tarde en la parroquia de los Santos Juanes.

En San Esteban, a las ocho de la mañana, con misa y ejercicio.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete misa, ejercicio y responso.

En Santa Catalina de Sena, a las cinco de la tarde.

En la Sangre, a las ocho misa de Comunión y ejercicio.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis con misa de Comunión.

La Congregación Central de la Doctrina Cristiana celebrará Comunión mensual a las siete y cuarto en la iglesia de la Compañía.

En la real parroquia de San Andrés, la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados celebrará a las ocho solemnemente misa de Comunión con plática.

El ejercicio de la tarde se suprime en este mes, por el rezo de difuntos.

En la iglesia de San Miguel, la cofradía de San Judas Tadeo celebrará su fiesta patronal a las diez y media, predicando un padre redentorista.

SUCESOS

Robos

Regresando anoche de Alcoy don Francisco Mombanch, en la estación de Játiva le robaron una cartera con 150 pesetas y algunos documentos de mucho interés.

Se ha efectuado un robo de ropas en la portería de la casa número 8 de la plaza de Tetuán.

La portera, María Llobet Villalta, ha dado parte al juzgado.

Captura

El guardia de Seguridad número 32 ha detenido en la plaza del Patriarca a un sujeto llamado José Torrealba Ferrer, de 20 años, que llevaba a cuestas un saco con tres conejos, un pavo y un pollo, robados en la huerita.

Ha sido puesto a disposición del juzgado y encerrado en la cárcel.

Desgracia

En la Carrera del Río, traste sexto, un Labrador llamado Salvador Burgos Lucas, de 34 años, ha tenido la desgracia de que se le disparase una escopeta cargada con perdigones, hiéndole en la cabeza y el brazo derecho.

Ha sido curado en la casa de Socorro del Puerto.

El juzgado ha instruido diligencias.

Atropello

En el camino del Grao, un automóvil ha atropellado a don Manuel Pizá Juan, que ha resultado con varias contusiones graves en la cabeza y en el hombro derecho.

El auto ha huido y el herido ha sido trasladado a la casa de Socorro de la Gloria, dándose cuenta al juzgado de guardia.

Intento de robo

Encontrándose anoche en su domicilio, calle de la Ermita, número 25, tercero, la esposa de don Enrique Arolas, rodeada de sus hijos, en el preciso momento de quedarse la habitación a oscuras por interrupción de la corriente eléctrica, oyó ruido en la puerta como si metieran una ganza en la cerradura.

La señora dio voces, y según algunos vecinos que los vieron, dicen que eran dos y que escaparon por el terrado.

El juzgado instruye diligencias.

Otro robo

Los guardias municipales números 145 y 115 han sorprendido dentro de la caseta del Mercado Central, donde se expenden géneros para los obreros, a un sujeto que entró en ella, fracturando la cerradura, llamado Manuel Dolz Peruch, de 18 años, dedicándose al robo.

Conducido ante el juez de guardia, después de declarar, ha sido encerrado en el abanico.

SERVICIOS sanitarios

Los servicios prestados por el cuerpo municipal de Sanidad durante el pasado mes de septiembre, han sido los siguientes:

Beneficencia domiciliaria.—Enfermos asistidos, 1.121; visitas practicadas, 5.390; recetas formuladas, 1.888.

Casas de Socorro.—Accidentes, 654; enfermos asistidos en la consulta pública, 1.282; vacunados, 50; revacunados, 292.

Servicio de especialidades.—Enfermos asistidos: Estomatología (Casa de Socorro del Museo), 182; curas practicadas, 287; idem (casa de Socorro de la Gloria), 110; curas practicadas, 134; idem (casa de Socorro del Puerto), 95; curas practicadas, 117; Instituto Policlínico: Oftalmología, 38; curas practicadas, 1.014; idem oto-rino-laringología, 35; curas practicadas, 741; idem Ginecología, 33; curas practicadas, 235; idem Radiología, 6; curas practicadas, 111.

Advertisement for D. César Santomá Frieria, a priest who died on November 2, 1918. It includes a cross symbol and text in Spanish and Latin.

Advertisement for 'OBRES TEATRALS' by Eduard Escalante (Fill). It lists various plays and their prices, such as 'Les Barraques', 'El Roder', and 'Mariquita la estanquera'.

Advertisement for 'Casa ROMERO' featuring 'GUTNEY' soap. It lists various household products and their prices.

Advertisement for 'CARTELERA' (Theater Listings) for Valencia. It lists plays and times for venues like Teatro Principal, Teatro de la Princesa, and Teatro Apolo.

Advertisement for 'TEATRO OLYMPIA' featuring 'DON JUAN TENORIO'. It includes an illustration of a man and a woman and text about the performance.

Advertisement for 'Economía sin igual' (Economy without equal) featuring 'BUÑUELOS DE VIENTO' and 'VARIADÍSIMO SURTIDO'.

Advertisement for 'OPOSICIONES A CORREOS' (Postal Examinations) with 1,200 positions available.

Advertisement for 'GRAMÁTICA VALENCIANA' by B. Ortín Benedito, available in all bookstores.

Advertisement for 'Tiro de pichón' (Pigeon Shooting) and 'Sección religiosa' (Religious Section) with various notices and announcements.

Vertical text on the far right edge of the page, including fragments of other advertisements and news items.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Información nacional

MADRID 1.º, 4.50.

Dimisión de Moya

La constitución del Sindicato de periodistas ha motivado la dimisión de don Miguel Moya del cargo de presidente de la Asociación de la Prensa, secundándole los demás miembros de la directiva.

La resolución del señor Moya parece irrevocable, fundándose en la difícil situación en que se le coloca como representante de una empresa periodística.

Comentarios

El Gobierno y los ministeriales muestran optimistas acerca de los problemas de actualidad, sin especificar los motivos en que estos optimismos se fundan.

Contra estas impresiones pugnan las que se reciben de Barcelona, que no son tranquilizadoras.

En Barcelona se espera el término de la jornada de hoy en fábricas y talleres, pues lo que ocurra puede servir de pauta para suponer lo que ha de pasar el lunes.

Anoche existía la esperanza de que la cuestión social no llegase a revestir las proporciones que la conjura política le adjudica.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación, al recibimos esta noche, nos dijo que ya se ha constituido el nuevo ayuntamiento de Jerez.

Desmintió rotundamente el rumor que aseguraba que el Gobierno estaba dispuesto a autorizar a los caseros para que aumentasen el precio de los alquileres en un 30 por 100, diciendo que lo que hay es que los propietarios de casas desean que se constituyan comités mixtos en toda España, para que entiendan y resuelvan cada caso.

La "Gaceta"

El diario oficial de la nación inserta las siguientes disposiciones:

Anunciando oposiciones para cubrir varias plazas de tenientes auditores del cuerpo jurídico de la Armada.

Aprobando el reglamento y programa por que han de regirse estas oposiciones.

Disponiendo que el 26 del pasado mes de octubre constituya el límite para el porcentaje para el transporte de la naranja.

En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia nos dijo que el señor Sánchez de Toca permaneció toda la mañana en su despacho oficial.

Manifestó que nada de particular ocurría.

Le preguntamos qué impresión le había producido el discurso del señor Cambó, y contestó:

"Ha sido un discurso interesante, habiéndose colocado en la posición de un hombre de Gobierno, aun cuando no ha faltado el correspondiente arañazo al Gabinete actual, como es uso y costumbre en la política.

Esta tarde a las seis nos reuniremos los ministros en Consejo."

De Gobernación

El ministro de la Gobernación confirmó la noticia de que a las seis de la tarde habrá Consejo.

Dijo que las noticias recibidas de toda España no acusaban novedad alguna.

En Sevilla se nota alguna agitación obrera, pero el gobernador civil confía en que pronto se restablecerá la normalidad.

Ha recibido un telegrama del alcalde de Jerez, felicitándole cariñosamente.

"He recibido—prosiguió diciendo—el Manifiesto de los sindicalistas, reconociendo sinceramente que en el fondo hay una nota de sensatez digna de elogio.

La misma nota dan los patronos, no extendiendo el lok-out al abastecimiento de subsistencias.

Respecto al discurso del señor Cambó, no todo él puede suscribirlo, pero sí muchas de las cosas que en él se dicen.

Estas notas permiten concebir la esperanza de que se impondrá la razón.

Desde luego, y por lo que respecta al poder público, habrá que convenir en que jamás Gobierno alguno habrá aportado mayores elementos para encauzar a la opinión.

Las Cámaras juzgarán de nuestra labor al examinar los proyectos que hemos de presentarles."

Escalafón

La "Gaceta" publica el escalafón de los profesores de las Escuelas de Comercio.

Confirmación

Don Melquiades Álvarez ha confirmado cuantas manifestaciones hizo el ministro de la Gobernación acerca del motivo del viaje del jefe de los reformistas a Barcelona.

De Marruecos

Ceuta.—Las fuerzas de Tetuán constituyeron un blokout en Bat-el-Aonra, en el desfiladero de la montaña de Ant, con la kabila de Anghera.

Nuestras tropas no sufrieron ninguna baja.

En la kabila de Sdei se entabló una lucha entre los partidarios del Raisuli y los habitantes, por pretender los primeros apoderarse de los ganados.

Los agresores fueron rechazados, obligándoseles a huir a la desbandada.

En la kabila de Ben-Karich, nuestros aviones lanzaron algunas bombas, causando grandes destrozos.—*Mencheta.*

MADRID 1.º, 16.15.

Los marinos mercantes

El laudo del señor Roselló

En la Presidencia del Consejo se nos ha facilitado el texto del laudo del señor Roselló, presidente de la comisión mixta encargada de intervenir para solucionar la huelga de marinos mercantes.

Como primera base se establece el reconocimiento por parte de los navieros, de la Asociación de capitanes, pilotos y maquinistas de la Marina mercante.

En las siguientes bases se establece:

Reintegración del personal huelguista en la misma forma y con las mismas garantías que disfrutaba antes de declararse la huelga.

Los armadores se comprometen, en el plazo máximo de dos meses, a que el personal vuelva a ocupar sus mismos buques en que prestaba sus servicios.

Si con motivo del reintegro de los huelguistas a dichos buques se registrara un exceso de personal, se declararán excedentes a los que comenzaran a prestar sus servicios después de la huelga.

Se constituirá una comisión para la aplicación de estas bases, que estará formada por navieros, un capitán, un primer oficial y un primer maquinista, y cuyo principal cometido es el de resolver las incidencias que se motiven a causa de la vuelta al trabajo.

Los navieros no podrán utilizar los servicios de los capitanes, oficiales y maquinistas que no pertenezcan a la Asociación. En ella podrán inscribirse los titulares que lo deseen.

Los sueldos que percibían los huelguistas reintegrados serán abonados desde 1.º de octubre del año actual.

Los navieros se obligan a no ejercer represalias, ni aun con los trabajadores del puerto que solidarizaron con la huelga.

También los huelguistas se obligan a no represaliar.

Para los viajes se establecen las categorías siguientes:

—Cobotaje: Gran cobotaje, que comprende la zona entre Bayona, Francia y Marsella, o sea el litoral ibérico y altura.

—Cuando se rindiera viaje de un puerto de cobotaje a otro de gran cobotaje, se abonará el viaje por completo, con arreglo a los sueldos asignados a esta última categoría.

Lo mismo se efectuará cuando el viaje se realice de un puerto de gran cobotaje a otro de altura, abonándose los sueldos asignados para ésta.

Los sueldos serán los siguientes:

Buques mayores de 300 toneladas: Cobotaje, gran cobotaje y altura: Capitán, 1.100 pesetas, 1.250 y 1.600; primer oficial, 800, 900 y 1.100; segundo oficial, 600, 700 y 850; tercer oficial, 400, 500 y 600.

Primer maquinista, 1.100 pesetas, 1.250 y 1.600; segundo, 800, 900 y 1.100; tercero, 600, 700 y 850.

Barcos menores de 300 toneladas: 800 pesetas el capitán y 700 el primer oficial; maquinistas, ídem ídem.

En el gran cobotaje los sueldos serán los correspondientes a la primera escala.

Para los barcos menores de 300 toneladas el cobotaje será desde el N. de Francia a Marsella y desde Marsella a Burdeos.

Como recordarán nuestros lectores, este laudo no ha sido aceptado por los huelguistas.—*Mencheta.*

MADRID 1.º, 17.15.

Nota oficial

En el ministerio de la Guerra ha sido facilitada a los periodistas una nota oficial, haciendo constar que las sanciones impuestas a 26 alumnos de la Escuela Superior de Guerra no tienen ninguna relación con

la junta técnica, si no que obedecen a la actitud en que aquéllos se colocaron frente a un tribunal de honor constituido.—*Mencheta.*

Noticias de provincias

BARCELONA

Una conferencia de Cambó

Barcelona 1.º.—Con un lleno rebosante, justificado por el interés que el anuncio del acto había despertado, dió anoche en el Palau de la Música Catalana su anunciada conferencia el señor Cambó.

Había gran expectación por escuchar las apreciaciones que podría hacer sobre las actuales circunstancias.

El local estaba lleno; la entrada fué por rigurosa invitación.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones, pues se había dicho que los sindicalistas se proponían realizar actos de protesta contra el propósito del señor Cambó de impedir que se sindicasen los periodistas de "La Veu".

Antes de empezar la conferencia, los redactores sindicados visitaron a la comisión organizadora para que aconsejase a los redactores de "La Veu" la sindicación. La comisión no accedió, y los redactores sindicados se retiraron, y por ello no aparecerán referencias del acto en los periódicos en que los sindicatos trabajan.

Únicamente quedaron en la tribuna de la prensa los corresponsales para poder informar a los periódicos de Madrid.

En la presidencia acompañaban al señor Cambó las personalidades más salientes del regionalismo.

En un palco se encontraba don Melquiades Álvarez.

El señor Cambó inició su discurso diciendo que iba a hablar de distinta manera que otras veces, por exigirlo las circunstancias.

Dijo que ha callado hasta ahora porque no quería hablar hasta ver cómo se arreglaba la situación; pero en vista de que los poderes públicos no se ocupan de estos conflictos, él no podía permanecer mudo por más tiempo.

El lok-out acordado por la Federación Nacional de Patronos no será más que un resorte de la lucha, pues la situación por que atraviesa Cataluña, continuará igual por la impericia de los poderes públicos, que han caído en un estado de feminismo, que excita a los patronos al abandono de sus industrias, y esto lo considera muy grave.

También los obreros se hallan fatigados por la lucha; pero sin embargo, prefieren el caso de la lucha, al del feminismo.

Culpó a los patronos de buena parte de lo que ocurre.

"Los patronos catalanes pasan fácilmente del envalentamiento intolérable a una cobardía también intolérable."

Agregó que no hace mucho fué requerido por la Dependencia Mercantil para que se pusiese al habla con los patronos, con el fin de conseguir mejoras, lamentándose de que sea necesario recurrir a las violencias para obtener beneficios, pues los patronos deben favorecer a los obreros y dependientes sin necesidad de requerimientos y violencias.

Censuró a los patronos porque no se preocupan de los obreros, a los que deben cuanto tienen, por cuya razón deben hacerles partícipes de sus ganancias.

Refiriéndose a la clase obrera, dijo que la anomalía de la situación entre el capital y el trabajo exige la sindicación del obrero; de manera que yo soy el primer sindicalista, pero no puedo admitir formar parte de un Sindicato de clases.

"El obrero se encasta en aquellas clases.

Nos encontramos ante una realidad y es el sindicalismo que actúa en Cataluña, y lo efectúan, no teóricamente, sino de modo práctico.

En este sindicalismo, lo primero que hay que censurar es la violencia con que exige el ingreso en el Sindicato.

Yo creo que los obreros deben estar sindicados, y reconozco que por el simple convencimiento no se sindicarian.

Así es que para que todos se sindicalicen, debe venir la coacción.

Ahora bien; debe existir esta coacción del Estado, al objeto de que nadie más que él lo ejerza.

El ejercicio de la coacción es atributo del Estado y no del Ejército y de la diplomacia."

A continuación habló de la sindicación de la prensa, y dijo que es injusta, porque en algunos periódicos no se trata de una simple empresa, sino de la expresión de una idealidad.

Tampoco admitió el sindicalismo que se ejerce en Barcelona con el carácter de clandestinidad que tienen los directores del movimiento sindicalista.

Censuró el sabotaje a las industrias y dice que perjudica a los obreros, pues disminuye la eficacia de su trabajo.

A las once de la noche tomó un descanso de cinco minutos.

Reanudó su discurso, diciendo que iba a examinar el sindicalismo catalán.

Se ocupó del comunismo que existe en Rusia, censurándolo, porque los comunistas rusos proclamaban antes de la guerra cosas distintas a la conducta que siguen en la actualidad.

Habló del poder público, diciendo: "Nos encontramos con la incompetencia de los representantes del Estado en Cataluña.

No me refiero a las personas, sino a lo que representan.

El fracaso de soluciones jurídicas en Cataluña obedece a las incompetencias y desprestigios de las autoridades, ya que no inspiran confianza ni a patronos ni a obreros, los cuales se toman la justicia por su mano."

Censuró duramente a la clase patronal y obrera.

Trató de demostrar la necesidad de que se resolviera el pleito en Cataluña, y eligió al jefe de los reformistas por haber sido uno de los pocos defensores que ha tenido Cataluña en el Parlamento, y terminó diciendo que los pueblos precisan que tengan una idealidad para que vivan y se rijan.

"La Vanguardia"

Barcelona 1.º.—Por haberse unido al lok-out el propietario de "La Vanguardia", desde hoy deja de publicarse este diario, no haciéndolo el lunes, como han anunciado los demás diarios.

El lok-out

Reina gran expectación por lo que pueda suceder el lunes próximo, si se lleva a efecto la implantación del lok-out.

Entre los obreros y patronos reina gran incertidumbre y desconcierto grande.

Las autoridades extremarán las precauciones, llegando hasta el estado de guerra, pero esto solo en el caso de que ocurriera disturbios serios.

Los somatenes han recibido orden de no salir a la calle armados; su misión en los barrios y calles se limitará a conseguir que estén abiertos los establecimientos donde se expendan artículos de primera necesidad.

Contra un abuso

El gobernador civil ha declarado que habiendo recibido muchas quejas contra los tenderos que, aprovechándose de las circunstancias, han subido el precio de las subsistencias, está dispuesto a proceder con energía, castigando a los que abusen.

La leche

La Junta de Subsistencias ha fijado el precio de la leche en 70 céntimos el litro.

Los expendedores y vaqueros no quieren darla menos de 80.

Don Melquiades Alvarez

Terminadas sus conferencias (con obreros y patronos, esta noche regresó a Madrid don Melquiades Alvarez.

Hoy ha almorzado con don José Zulueta.

Detenciones

Han sido detenidos un hombre y cuatro mujeres por expender billetes del Banco, falsos.

Se les han ocupado dos de a 100 pesetas y seis de a 50.

Disturbios

En Puiggrás y otros pueblos del alto Llobregat, la Guardia civil se ha visto obligada a disolver grupos de obreros que observaban una actitud levantisca.

Se han avisado fuerzas de la benemérita.

No trabajan

El Sindicato ha autorizado a los camareros y cocineros para volver al trabajo en aquellos puntos donde han sido aceptadas las bases.

En muchos puntos los dueños no han admitido a los obreros, aplazando su reintegro.

En el Principal Palace y otros puntos aristocráticos, así como en el Hotel Colón, se han negado en absoluto a admitirlos, en espera de lo que ocurra el lunes.

SAN SEBASTIAN

Pruebas de un paracaídas

San Sebastián 1.º.—Se han verificado las pruebas del paracaídas "Toniquiro Greco".

Fuó arrojado al mar desde una altura de 1.500-metros, con gran éxito.

Asistieron al acto más de 30.000 espectadores, que ovacionaron a los directores de la prueba.—*Mencheta.*

ALGECIRAS

A la huelga general

Algeciras 1.º.—Las autoridades inglesas han accedido a la petición que se les hizo para celebrar un mitin en el campo de Gibraltar.

Dicho acto se ha celebrado, acordándose declarar la huelga general por solidaridad con los obreros mineros.

También se celebró otro mitin en La Línea, acordándose que la huelga general comience el próximo lunes.—*Mencheta.*

JEREZ

El nuevo ayuntamiento

Jerez 1.º.—Presidido por el gobernador, se ha constituido el nuevo ayuntamiento interino.

La corporación municipal actualmente se halla integrada por 12 concejales, que pertenecen al gremio de exportadores de vinos y Cámaras Agrícola; cuatro de la Liga Agraria; uno de la Cámara de Comercio; tres del Círculo Mercantil; tres del gremio de ultramarinos; uno de la Unión Sanitaria; uno del Círculo obrero, y tres del Casino Nacional.

El cargo de alcalde fué conferido al coronel de Ingenieros señor Betando, que ostentaba el uniforme del cuerpo.

El gobernador pronunció un discurso, manifestando que el deseo de todos era resolver los conflictos pendientes.

El alcalde y los concejales acompañaron al gobernador hasta las puertas de las casas consistoriales.—*Mencheta.*

VICO

Viajeros portugueses

Vigo 1.º.—Llegó el vapor inglés "Demarara", con 900 viajeros portugueses y ningún español.

Parece que ello obedece a la orden del Gobierno de no permitir que al retorno toquen los barcos procedentes de la Argentina en los puertos españoles, para evitar la propagación de la gripe.—*Mencheta.*

CORDOBA

Huelga de agrarios

Córdoba 1.º.—El próximo lunes se declarará en huelga los obreros del campo.

Se atribuye el movimiento a manejos de los sindicalistas catalanes.

Llegó de Sevilla un inspector de Policía persiguiendo a dos sindicalistas.—*Mencheta.*

BADAJOS

Una bala perdida

hiere a una mujer

Badajoz 1.º.—Practicando ejercicios de tiro al blanco en Cañadas de Sanchabralda el regimiento de Castilla, una bala perdida a través de Mejía Navarro, que se hallaba bastante lejos del campo de tiro.

Conduciendo inmediatamente al hospital, fué calificado su estado de grave.

Se reparten las bellotas

En la granja denominada Torre Hermosa, más de 500 obreros, en actitud levantisca, invadieron varias dehesas, apoderándose de todas las bellotas y procediendo a su reparto.

Fuerzas de la Guardia civil, que en un principio eran insuficientes para evitar la acción de los amotinados, concentranse en los pueblos inmediatos.

Se ha pedido el envío de más civiles de los puestos de Costuera y Carrascal.

El nuevo negocio de la reventa de tabaco

Ha sido detenido un individuo llamado Victoriano Gómez, ocupándosele 895 cajetillas de tabaco, que las había adquirido con la intención de revenderlas.

El juzgado entiende en el asunto.—*Luch.*

La higiene y los enfermos

Si la higiene nos preserva de ciertas enfermedades, sus reglas más severas no pueden curar. No basta, por ejemplo, guardarse siempre del frío en las afecciones de los bronquios y pulmones. Cuando persiste la tos y que la opresión sobreviene, es preciso recurrir a los polvos Louis Legras que alivian instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación, los tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente.

Tres pesetas caja en todas farmacias.

Información extranjera

Los Reyes de España en Inglaterra

Londres.—Don Alfonso asistió a la comida que le ofreció la Cámara de Comercio española, que fué servida en "Cers-Hall".

Antes del almuerzo, el Monarca respondió a la salutación que le fué dirigida por el presidente de la Cámara.

Después no hubo brindis.

Por la tarde la señora de Merry del Val ofreció un te-balle en la presidencia de la embajada, al que asistieron, además de don Alfonso y doña Victoria, la exreina de Portugal y la Princesa Mary.

Por la noche fueron los Soberanos españoles al Empire Theatre para ver los bailes.

Las elecciones en Francia

París.—La campaña electoral ha entrado en un período de gran actividad.

Los socialistas disidentes han enviado a los miembros del partido socialista francés un Manifiesto, en el que protestan contra su exclusión de las candidaturas electorales, "cuando—dice el Manifiesto—durante más de veinte, treinta y cuarenta años, tuvimos la plena confianza de la clase obrera".

La exclusión tiene por única causa el deseo de la fracción mayoritaria de la Federación del Schn, de afirmar con ejemplos de reblumbrón que los socialistas que se niegan a inclinarse ante la superioridad de los métodos bolcheviques, son unos traidores.

Los firmantes de este Manifiesto declaran que su programa es el de Internacional Obrera, definido en los Congresos de Amsterdam, de París y de Lucerna, y se niegan a admitir para Francia los métodos de brutalidad terrorista empleados por los bolcheviques.

Niérganse también a proclamar a ciegas la excelencia del bolchevismo y la rectitud de su política.

Niérganse, en una palabra, a dar a la clase obrera de Francia los ejemplos del bolchevismo ruso, y dirigen un llamamiento a cuantos piensan que no es bajo ese aspecto salvaje como el proletariado debe anunciarse al mundo.

El diputado por París y exministro del bloque, señor Denys Cochin, ha acordado no presentarse a las próximas elecciones legislativas.

El epilogo de un proceso

París.—Según decisión del ministro de Justicia, ha sido puesto en libertad condicional Leymarie, exdirector de Seguridad general y exjefe del gabinete Malvy, que fué condenado en mayo de 1918 a dos años de prisión en el proceso de "Bonnet Rouge".

La entrega de buques

Berlín.—Según el periódico "Deutsches Allgemeine Zeitung", el gabinete alemán se ha ocupado últimamente de la Nota dirigida por la Entente respecto a la entrega de los navios vendidos a Holanda. El gobierno del Imperio cree que no puede aceptar la interpretación jurídica de la Entente, y enviará muy en breve una contestación a la Nota.

La extradición del exkaiser

París.—A "Le Matin" le telegrafían desde Nueva York:

"Los miembros de la delegación holandesa en la Conferencia del Trabajo han afirmado que el gobierno holandés es favorable a la entrega del exkaiser a los aliados."

El mariscal Foch presenta un proyecto

París.—Como el alto mando interaliado debe desaparecer al entrar

en vigor el tratado de paz, el mariscal Foch ha presentado al Consejo Supremo un proyecto que tiende a crear un organismo militar interaliado único, que vigilará la ejecución del tratado desde el punto de vista militar, y que centralizará las instrucciones necesarias.

El mariscal Foch propone que dicha tarea sea confiada al Consejo de Guerra interaliado de Versailles, cuyas atribuciones serían ampliadas para hacer frente a las nuevas obligaciones.

El presidente del Consejo de ministros, Clemenceau, apoya el punto de vista de Foch.

La importación del azúcar

Lisboa.—En vista de que no ha llegado el azúcar que se esperaba de Mozambique, el gobernador ha acordado autorizar y facilitar provisionalmente la importación de azúcar extranjero.

Ha sido decomisada en Elvas una partida de productos químicos, valorada en 400.000 pesetas, que se destinaba a España.

Reivindicación de un derecho

Roma.—Nitti, en carta dirigida a sus electores, ha expresado su sentimiento por que los aliados no hayan comprendido que la cuestión de Fiume tiene gran importancia para Italia, tanto económica como moral.

Añade que la insistencia de las naciones amigas en un sentido opuesto a las pretensiones de Italia, puede dar origen a una intolerable situación de orden interior y a males de orden internacional.

El señor Nitti rechaza la hipótesis de que surjan nuevas guerras; pero dice que para evitarlas es necesario no pedir a los italianos que abandonen territorios italianos, como Zara y Fiume, y concluye diciendo que Italia, que se batió por la justicia, no quiere que se cometa con ella ninguna injusticia, pues coloca ante todo sus sentimientos de pueblo libre y su dignidad como nación.

Los rusos en Finlandia

París.—Según "Le Temps", el go bierno de Finlandia está dispuesto a intervenir en favor de los rusos contra los bolcheviques, a condición de tener un convenio firmado con los rusos, y el consentimiento de la Entente.

Se considera nulo el proyecto de convenio entre el general Yudenitch y el general Mannerheim, concertado en junio, cuya ratificación en París por los plenipotenciarios rusos, no llegó a realizarse.

Los finlandeses piden el reconocimiento de su independencia, y ciertas concesiones territoriales, y los rusos quieren la formación de una inteligencia entre ambos países, para la defensa en Europa de los intereses comunes.

Con todo ello, la intervención finlandesa parece todavía muy problemática, por la división de opiniones sobre ese punto.

Según despachos de Reval, dirigidos a los periódicos, la situación del general Yudenitch no ha experimentado ningún cambio esencial.

Los refuerzos estonianos llegados últimamente lograron rechazar a los bolchevistas, y les impidieron que cercaran a las tropas de Yudenitch.

Continúan los combates en la dirección de Kransnoieselo y de Kransniskorka.

El "Trio Barcelona"

Río Janeiro.—El "Trio Barcelona", compuesto de los artistas Ricardo Vives, Mariano Ferreló y Joaquín Mares, ha dado una audición en honor de la prensa, la víspera de su presentación ante el público, obteniendo grandes aplausos y siendo elogiados en las columnas de los diarios.

EDITORIAL VALENCIANA

NITS D' HIVERN

(PROSES)

DE F. PUIG ESPERT

PREU: 2 PESSETES

EN TOTES LES LLIBRERIES

FOLLETIN 11

PROPIETARIO RAMÓN SOPENA EDITOR XAVIER DE MONTEPIN

El crimen de Asnieres

—Estarás. Te acompañaré tan pronto como venga de hablar con Reina Tompín, y dormiré en San Mauricio. —¿Si consigueras lo que deseo! —Seguramente. Ya sabes que una mujer logra cuanto se propone... Comeremos a las seis. ¿Tienes algo que hacer hasta esa hora? —Tengo que hacer algo que no admite espera—contestó retorciéndose el bigote y mirando a Sofia con el rabo del ojo—pero hay una dificultad. —¿Cuál? —Que mi sastre me ha escrito. —¿Para pedirte dinero quizá? —¡Jamás me escribe con otro objeto. —¿Le debes mucho? —Quinientos francos... y me ha amenazado con embargarme el sueldo si no llevo algún dinero a cuenta. —Dale doscientos francos y te dejará tranquilo. —¿Ya...! ¡pero el caso es que no los tengo...! —¿Vaya una bobada! ¿y para qué estoy yo aquí? Te prestaré los

diez lujos que necesitas y vas de una carrera a llevarlos, un tanto que yo hago algunas diligencias urgentes. ¡Enviármelos a Nimes...! ¡a mi Octavio de mi corazón! ¡Valiente ocurrencia! ¡Si serán necios! ¡Gracias que estoy yo por medio, y ya verás si consigo que no te trasladan! Sofia se levantó, acercóse al secreter, abrió un cajón y, sacando de él unas cuantas monedas de veinte francos, se las entregó a Octavio, diciéndole: —Necesitas diez lujos... toma quince, porque algo tendrás que gastar en tabaco, café, ajenjo... ¡Cógelos! Octavio no permitió que le rogasen mucho, y en vez de ir a ver a su sastre, a quien nada debía, aprovechó las horas que su amante le dejaba libres para echar una cana al aire. A las cinco y media volvió a casa de Sofia, que le esperaba con ansia. Comieron opíparamente, bebieron mejor y, después de tomar café, la Celestina salió para visitar a su protegida Reina Tompín. A las diez volvió de casa de ésta, con la sonrisa en los labios y la alegría en el corazón. —¿Había triunfado! El secretario particular del ministro encontrábase precisamente en casa de su amante cuando Sofia le

gó, y, deseando demostrarle su gratitud, prometió que su primo no se movería de Charenton y obtendría el ascenso. Enterado Octavio del resultado satisfactorio de las gestiones de Sofia, la besó y la abrazó de tal modo, que la hetera consideróse feliz, creyendo que no existía en parte alguna del mundo mujer que fuese amada como ella. Luego los dos partieron para Charenton. VII Paulina, al salir de casa de su infame consejera, encaminóse directamente a la calle del Circo, creyendo llevar las dos docenas de retratos. Andrea, la hija del conde de Noé, al enterarse del regreso de su aya, apresuróse a ir en su busca, quedándose sorprendida cuando, al entrar en su aposento, vio pálida y demudada. —¿Qué tiene usted?—le preguntó. —No tengo nada—respondió secamente la institutriz; pero con un tono tan brusco, que la pobre niña se quedó confusa. —¿Está enfadada conmigo? Paulina comprendió su torpeza y trató de repararla. —¿Por qué había de enfadarme, hija mía?—le dijo con dulzura. —No me haga caso... hoy tengo alterados los nervios!

Y deseando variar de conversación le dijo: mostrándole la caja con las fotografías: —Aquí están los retratos. Tengo seguridad que desea verlos. —¿Ay sí! ¿A ver? —Abrió la caja y miró uno. —¿Esta no puede ser yo!—dijo. —El fotógrafo me ha favorecido mucho; ¡yo no soy tan bonita! —Un fotógrafo no puede favorecer a nadie—contestóle Paulina. —¿Está usted hablando! Pero no se enorgullezca de su belleza!—Y luego, en voz baja y con amargura, agregó:—Es un don funesto que pasa pronto! —Voy a enseñárselos a mi papá—dijo Andrea.—Pero permítame, primero, que le regale uno. —No sólo se lo permito, sino que se lo agradezco mucho. Andrea sacó una fotografía de la caja de cartón y se la entregó, y corrió al despacho de su padre a enseñarle los retratos. Paulina arrojó a un cajón el que se le acababa de regalar, y poco después la avisaron de que los señores la esperaban en el comedor para almorzar. El almuerzo fué poco alegre. El conde sabía bien que no podía ser de otro modo después de la escena de la noche anterior. Conociendo a Paulina, suponía que debía sufrir mucho, y deseaba que se marchara lo antes posible, pero sin faltar a las convenien-

cias ni dar lugar a que una separación brusca, inexplicable, provocase sospechas ni comentarios enojosos. Durante algunos días Paulina siguió guardando silencio, y al advertirle el conde que la situación empezaba a hacerse molesta, la abordó una mañana, diciéndole: —Señorita Paulina, ¿ha dicho usted a mi hija algo de lo que me manifestó el otro día, y que tanto he lamentado? —El aya, al oír al conde que le hablaba de aquel asunto delante de su hija, le miró llena de sorpresa y repuso: —Todavía no le he dicho nada, señor conde. —¿De qué se trata, papá?—preguntó Andrea ansiosamente. —Una resolución que, por penosa que me sea, reconozco que es necesaria y la apruebo, aunque va a dejar un vacío grande en esta casa. —¿Un gran vacío!—exclamó la joven palidísima.—¿Va acaso alguien de esta casa a hacer un viaje? —Sí. —¿Quién? —Yo, hija mía—contestó Paulina lanzando una mirada de reproche al conde. Este creyó deber intervenir. —Hija mía, tu educación está concluida. —¿Gracias a mi amada institutriz! —¡Interrumpió! Andrea. —Efectivamente, gracias a la se-

ñorita Paulina, quien puede contar con mi eterna gratitud; pero, como su delicadeza no le permite continuar a nuestro lado desde el momento en que no tiene razón de ser su permanencia aquí, ha buscado, según me ha dicho, y cree haber encontrado una señorita a quien prodigar sus desvelos. Paulina agregó: —Su papá tiene razón, hija mía. Mi deber me obliga a separarme de ustedes. ¡Ya es una mujer! Dentro de poco se casará, y entonces no podría permanecer a su lado. Un poco antes o un poco después, el resultado es el mismo. —Yo suponía que, cuando concluyera de educarme, mi aya se marcharía; pero no cree que esa día estuviese próximo... tan próximo al menos. —La señorita Varroy, que es el único juez en esta cuestión, puesto que se trata de un asunto de su exclusiva competencia, ha resuelto marcharse muy en breve, y a esta decisión me refería hace un momento. Yo, hija mía, no me he atrevido a oponerme a sus deseos. Paulina trató de dominar la rabia de que estaba poseída, y lo consiguió al fin. —¿Y cuándo ha decidido marcharse? —preguntó Andrea, haciendo grandes esfuerzos por contener las lágrimas que pugnaban por asomar a sus ojos.

—Lo antes que me sea posible... ¿verdad, señor conde? Este respondió con gran tranquilidad: —No creo que quede partir antes de una semana. —¿Tan pronto!—exclamó Andrea. —Es necesario que vaya acostumbrándome a la idea de nuestra separación. De hoy en ocho días saldré de esta casa. Paulina hubiera deseado poder decir: "No quiero permanecer en esta infierno un instante más y me marcho ahora mismo". Pero, como pensaba vengarse e ignoraba todavía el modo de conseguirlo, resolvió seguir una semana más en la casa por si alguna oportuna para realizar sus propósitos. Andrea, no pudiendo reprimir el llanto, salió del comedor para ir a su cuarto. Paulina, al quedarse sola con el conde, púsose en pie, diciéndole: —Puede usted estar tranquilo; dentro de ocho días no estará en esta casa. No necesitará sufrir mi presencia un día más. ¿Quizá le pese más de lo que se figura! Y dicho esto, hizo una reverencia desdichada y salió del comedor. La noticia de que el aya se marchaba a fines de la semana fué en seguida conocida por todos los criados, provocando numerosos chismes y comentarios.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE (LA MARGARITA) Depósito: Jardines, núm. 15, Madrid

MARINAS SINGER PARA COSER PARA USO DOMESTICO... PARA INDUSTRIAS... Plaza de la Reina, núm. 2, Valencia.

A.G. GUNNISON Ocasión Modista Se vende magnífica ducha extranjera... Se necesitan buenas oficiales...

Compañía Trasmediterránea Gran liquidación Servicio rápido para Andalucía... Para Canarias, con salidas fijas todos los sábados...

Gran liquidación Por retirarse del negocio y desocupar el local, se venden todas las existencias de género de punto... Nueva línea de vapores fruteros "Innisboffin" para Dublin, Belfast y Limerick...

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas...

ASMA ESPIC Se necesitan obreros para hacer somniers. Buenos jornales. José Puente. Valverde, 8, Madrid.

¿GOTAS GRIEGAS? Desaparecen en seguida usando las Gotas Griegas. Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos instantáneamente su color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez.

"ORBIS" S. A. (Antes Bar-Loock) Underwood Remington Yost, Royal Smith Premier L. C. Smith Bros. Venta y cambio. Alquiler desde 10 pesetas mensuales.

Gratificaré en 50 pesetas al que se haya encontrado un llavero con siete llaves, que se extrajió el jueves último por la noche, y lo presente en la calle de Santa Teresa, 9, principal.

Muchacha Se desea una de 12 a 15 años, de buenos antecedentes, para casa cristiana y de buenas costumbres, trato como de familia; será preferible si es de fuera y mejor si fuera huérfana de padre y madre. Razón, calle de Aragón, 24, bajo.

OCASIÓN Se venden, por menos de la mitad de su precio, dos preciosas mantas de cama de matrimonio completamente nuevas, sin haber sido puestas en uso todavía, y varios juegos de colchas y sábanas, riquísimas. Reina Victoria, 8, bajo, izquierda.

MODAS Amparo Olmos Dondelis. Confecciones de trajes y sombreros para señoras y niñas. Últimos modelos de París y Londres.—Martínez Cubells, 6, principal, Valencia.

Urinarias Avariosis (sangre) Debilidad orgánica Es un hecho indudable que su curación sólo se ha conseguido usando los productos del sabio catedrático de la Universidad Romana Dr. Stefano Donatti. Millones de cartas de pacientes curados y testimonios de los mejores médicos a disposición de los enfermos.

Para BURDEOS El rápido vapor "France" saldrá hacia el 5 del corriente, admitiendo carga. Para más informes: don Vicente Carlos Lagarda, calle de V. La Roca, 25, Grao. Teléfono núm. 3 067.

Máquinas parlantes desde 50 pesetas. Aguja «Mercedes», legítimas inglesas, a 150 pesetas caja de 200 agujas. Gramófono con 20 discos, 80 pesetas. Se compran y cambian discos. Calle del Bisbe, núm. 11.

MODISTA Se necesitan buenas oficiales en el taller de Pepita Medina, plaza Pelota, 6 y 7.

MODISTA Se necesitan dos encargadas y buenas oficiales en el taller de Isabel Ferrer. Plaza Emilio Castelar, núm. 20.

VAPORES Servicio regular de vapores rápidos, fruteros y de carga general. Para KOUEN (directo) El vapor WIKING cargará el 3 de noviembre. Para Bristol y Cardiff El vapor BRISTOL cargará el 3 de noviembre. Para Londres y Hull El vapor ULV cargará el 7 de noviembre. Para Bouen y Dunkerque El vapor Taiko Maru cargará el 7 de noviembre. Para Burdeos (directo) El vapor VENUS cargará el 15 de noviembre. Para Nantes (directo) El vapor JUNON cargará el 20 de noviembre.

Aquella mujer infame comprendió que el americano hablaba en serio y que, si le proporcionaba la joven, le pagaría un millón, y apenas podía dominar la desesperación que le producía la idea de verse obligada a renunciar a tan increíble oferta. —¡Un millón!—exclamaba.—¡Cinuenta mil francos de renta! ¡Desgraciadamente, no depende de mi voluntad el ganarlo! Y agregó en alta voz y con profusión desconsuelo: —¡Aten cuando me ofreciese usted las minas del Potosí, me sería imposible complacerlo. Ya se lo he dicho. ¡Es imposible! ¡Se ha entendido...! ¡Imposible! —Y yo respondo—le repitió Santiago Brown—que en el mundo no hay nada imposible, y que me he propuesto conseguir el amor de esa muchacha, y con tu auxilio o sin él, he de ser dueño del original de este retrato. VIII En los ojos de la Celestina brilló de pronto un destello de alegría; por su mente acababa de cruzar, con la rapidez del relámpago, una idea que la inundó de júbilo. Sin embargo, como tenía gran fuerza de voluntad, pudo dominarse y ocultar su pensamiento. —¿Cómo se llama?—preguntó Santiago Brown.

FOLLETIN 12

PROPIETARIO RAMÓN SOPENA EDITOR XAVIER DE MONTEPIN

El crimen de Asnieres

Nadie sentía que se marchara porque nadie la quería. En cuanto al conde, felicitábase de haber precipitado el desenlace, puesto que, gracias a su energía, podía contrar el matrimonio proyectado y dar a su hija una compañera digna de ser una segunda madre por su ternura, por sus virtudes y por su educación. *** Eran las dos de la tarde de un día de verano; pero a juzgar por el color gris del cielo, mejor hubiera podido creerse cualquiera estar en plena estación otoñal. La lluvia, menuda y recia que habiendo empezado por la mañana, continuaba cayendo aún, había llenado de barro las aceras. La calle Richepanse, a pesar de encontrarse en un punto céntrico, está casi siempre desierta. Ante la puerta de la casa de Sofia Lareyne acababa de detenerse una berlina, de la que se apeó el original americano Santiago Brown, joven de quien ya conocemos por haberle vis-

to en el teatro de Variedades y en el restaurant de Brébant. Taciturno y melancólico, atravesó el portal de aquella casa non sancta y subió con lentitud la escalera hasta el piso entresuelo, apoyándose en la barandilla, como si el cansancio le abumbara. No había hecho más que llamar, cuando la doncella de Sofia Lareyne abrió el ventanillo, miró por él y en seguida abrió de par en par la puerta. —¿Está Sofia?—preguntó frunciendo el tumbal. —Sí, mi señor. —En América no hay lores, animales, y no ignoras que soy notario. —Perfectamente, señor. Le ruego que tenga la bondad de pasar a la sala, mientras aviso a la señora. Sin quitarse el sombrero echóse Santiago sobre el diván, puso los pies encima de una silla, sacó la petaca y de ella un cigarrillo puro de primera calidad, al que cortó la punta. Sofia dormitaba en aquel momento en una butaca, descansando de las fatigas del viaje de la noche anterior. —¿Qué se ofrece?—preguntó con tono desabrido a la sirvienta, cuando ésta se presentó.—No parece sino que se ha prendido fuego a la casa para que entres de ese modo! —En la sala aguarda a usted el americano. —¿Santiago Brown? —Sí, señor.

—Exacto. Me fastidio soberanamente. —Y viene a encargarme que le busque alguna distracción? —Convenido de que no lo has de conseguir. —¿Quién sabe! No es, en efecto, cosa muy fácil, porque usted ha abusado tanto de todo... que más que un joven de veintiocho años, es un viejo de sesenta! Aunque le ofrezca un brillante tan claro como un lucero, lo tomaría por un pedazo de vidrio. —Y seguramente acertaría! ¡Vaya, enseñárame ese brillante! ¿Dónde está? ¡Es preciso verlo! —No lo tengo. ¡Digo, si lo tuviera! Los brillantes buenos escasean mucho. —¿Pagándolos bien! —¿No es bastante eso! —¿Es decir, que no me puedes ofrecer ninguna novedad? —No... ahora, por lo menos; pero el que busca encuentra. —¿Si, al cabo de un siglo! Voy, entonces, a aburrirme a otro lado—dijo, y se levantó. —Vaya usted con Dios!—le contestó Sofia.—Pero, ¿por qué no echa una ojeada a los álbumes? —¿Para qué, si conozco toda la mercancía? Ya se disponía a salir de la sala, cuando vio casualmente el retrato de Andrea que estaba sobre la mesa.

—¿Has ambicionado alguna vez las riquezas? —¿Alguna vez! No he tenido otra ambición en mi vida. —¿Quieres ser rica en un momento? —¿Que si quiero! ¡Eso no se pregunta! —¿Hues en tu mano está. El día que me facilites la ocasión de cenar con el original de este retrato, te doy un millón de francos. —¡Un millón!—repitió Sofia estupefacta.—¡Un millón! —En un cheque contra el Banco de Francia o en billetes... como más te agrade. Tengo diez o doce en el Banco. —¿Habla formalmente? —Yo hablo siempre con formalidad, y mi palabra es prenda de oro. Sofia estaba convencida de ello, como tampoco ignoraba que al americano, cuya fortuna era inmensa, no le importaba pagar un capricho, si pareciera caro y sin regatear, por creído que fuera su precio. Sin embargo, la oferta era tal, que autorizaba la incredulidad. —¿Vaya! ¡Veo que tiene ganas de broma! Si lo creyera, se reiría luego de mí. —¿Crees en mi palabra de honor? —¡Preguntó con seriedad. —¡Ah! Yo lo creo que sí. —Entonces, te doy mi palabra de honor de que, si consigues lo que deseo, te daré un millón de francos.

Se detuvo, cogió la cartulina y la contempló ávidamente. —¿Qué mira?—le preguntó Sofia, que no se acordaba ya de haber dejado allí aquel retrato. —¿Quién es esta mujer?—preguntó sin separar los ojos de la fotografía. Sofia acercóse y contestó riendo: —Amigo, esa es fruta prohibida. —La compro. —No está de venta. —¿Es acaso una mujer honrada? —¿Una mujer casada? —No acierta usted, querido salvaje; el original de ese retrato es una niña que apenas ha cumplido dieciséis años. —Si consigues que me acompañe a cenar te doy veinticinco mil francos. —No puede ser. —¿Cinuenta mil! Sofia movió la cabeza en sentido negativo. —¿Cien mil! —No se canse usted, porque es inútil. Lo que pretendo es absolutamente imposible. —Nada hay imposible para una fortuna como la mía! —¿Ya ve que sí, cuando a pesar de sus ofertas, no puede ver satisfecho su deseo. Santiago, sin soltar la fotografía que tenía en la mano izquierda, cogió con la derecha la de la Celestina, y contemplándola de frente, preguntó: